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青年报记者 刘昕璐

本报讯 市人大代表、华东师范
大学经济与管理学部教授，发展规划
部部长杨蓉在今年的人代会上建议，
应发挥大学评价的正向作用，促进一
流高校建设的建议。

“评价是一把双刃剑，双一流建
设评价也不例外。”杨蓉指出，通过设
立一套合理的评价体系建立健全动
态调整机制，打破身份固化、促进高
校竞争发展，这是双一流评价的核心
目标，也是双一流评价体现的最重要
的正面作用。然而，同样不可忽视的
是，双一流评价若运用不当也可能造
成诸多的负面影响。

“如果双一流评价仅是一味追求
大学排行榜的位次，很可能使高校丧
失内涵发展的价值本位。”杨蓉指
出，同时，评价运用不当还不利于促

进差异化多样化的办学格局，也容
易助推育人本位与科研导向尴尬两
难，束缚高校自我发展内生动力与
活力等。

在杨蓉看来，评价所带来的效
应具有双面性。如何切实发挥评价
的正向作用，弱化评价的负面影响，
提出评价的原则要求，根据环境变化
动态调整评价内容是十分重要的。

杨蓉认为，对高校“双一流”评什
么的问题可以从三个方面设计。一
是评学科水平，二是评关键指标，三
是评内涵特色。“我们建议双一流评
价量化指标不在多而在精，核心是能
体现一流水准。”

杨蓉建议在双一流评价设计中
给各高校以典型案例的方式展示自
我内涵发展的路径、举措与成效，鼓
励和引导高校扎根本土、立足自身特
色发展、独树一帜。

高校“双一流”评什么？
市人大代表：鼓励引导扎根本土发展特色

青年报实习生 单思聪
首席记者 范彦萍

本报讯 如今改革开放已经走过
40年头，逐日增强的国力和肉眼可
见的发展变化速度让中国人愈加自
信，也让世界看到了“中国奇迹”。历
史车轮滚滚，未来的几十年中国将有
怎样的新变化？身处时代浪潮的我
们，又将面临哪些奇妙的机遇和严峻
的挑战呢？日前，杨浦区“大家微讲
堂·社区政工师”第十一讲《旧邦新
命：理解改革开放的历史进步性》在
杨浦区控江路街道联创设计谷主会
场开讲。

此次微讲堂由上海财大党委宣
传部副部长、云南省元阳县人民政府
副县长（挂职）、博士生导师曹东勃担
任月度主讲嘉宾。讲座现场，曹东勃
沿历史的脉络，带领大家回顾了改革
进程中的闪光时刻，通过鲜活的案例

以及详实的数据，为大家梳理了一条
金色的发展脉络。曹教授以自身经
历入手，从小时候过年囤大白菜的经
历向大家诠释了改革开放随之而来
的人民生活的改善。

来自杨浦区“两新”组织的白领
党员、控江路街道区域党建单位和社
区青年、在职党员代表100余人，现
场聆听了这场内涵丰富、意义深远
的微讲堂，并就“在追赶过程中，人
们的观念也在加速更新，在这些更
新的观念中，最明显的是哪方面？”

“扶贫工作中印象最深刻的或者最
触动的事情是什么？”“改革开放四
十周年，对当代年轻人来说，是挑
战大于机遇还是机遇大于挑战？”
等问题与曹东勃副教授展开了积极
而热烈的互动。杨浦区各街镇党建
服务中心分会场和楼宇园区党建服
务站同时收看，实现了网络直播全覆
盖。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 可持续发展也能成为一
门专业？据新西兰教育国际推广局
发布的月报显示，近日，Ara坎特伯雷
理工学院开创性的“可持续实践硕士
课程”已获批准。据了解，该项目的
学生们还将进行协同和跨学科合作，
以解决现实世界中环境、社会和技术
的挑战。

该项目的负责人 Allen Hill 博
士和David Irwin博士在该校可持续
发展和户外教育系任教，且已经吸引
了全学院对可持续发展有极大兴趣
的学者关注。随着《政府间气候变化
专门委员会》（IPCC）的报告以及政府
倡议（如2020年无塑料和禁止海上石
油钻探）的发布，民众们新的认知也
在产生。Irwin博士表示，如果我们要
实现全球化社区所需要实现的目标，
那么以解决方案为重点的协作将是
前所未有的重要和急迫的。每个行
业、每个部门现在都需要做出贡献，
而教育将是许多创新项目的起点。

“这是一种全新的理念。”Hill博
士则表示，我们通过挑战自己，在不
同的学科之间进行更紧密的合作，并
将专业知识嵌入文化框架内，学生可
以提高技能，学习如何创造一个更好
的世界。

据了解，该项目以亚利桑那州立
大学可持续发展学院的项目作为蓝
本，推出了可持续实践的研究生证书
和可持续实践文凭，这两种证书都可
以获得硕士学位资格认证。在职专
业人士可在18个月的全职或兼职时
间内完成资格认证。每篇论文课程
都以毛利讲堂或讲习班的形式开始，
举办为期两天的面授学习，然后在剩
余学期时间里举行每周一次的晚间
在线课程。同时，任何拥有本科学士
学位的学生都可以加入该项目。目
前，远程学习者已表现出了兴趣，预
计该项目将于2020年前开启海外申
请。作为一个多学科的项目，该硕士
课程将由可持续发展、商业、工程、建
筑研究、助产学、国际旅游和酒店业
的研究人员授课。

“可持续实践硕士课程”
将于2020年前开始招生

青年报记者 钟雷

本报讯 利用朋友圈贩卖烟花
爆竹，待买家下单后，再从外地购买
烟花爆竹运至上海出售赚取差价。
自《上海市烟花爆竹安全管理条例》
颁布实施以来，上海对烟花爆竹销售
一直采取许可经营制度，对烟花爆竹
销售点、销售品种都有严格控制，然
而，仍有不法分子瞄准了其中的“商
机”。近日，浦东警方破获一起非法
买卖烟花爆竹案，犯罪嫌疑人王某被
依法刑拘。

今年1月初，浦东公安分局大团
派出所在调查中发现，有一名王姓男
子在浦东大团地区非法买卖烟花爆
竹牟利。为了进一步明确犯罪嫌疑
人所销售的烟花爆竹的具体来历，民
警开展了深入调查。通过侦查，民警
掌握了犯罪嫌疑人的销售手法，摸清
其作案规律。抓捕网悄然铺开，民警
在犯罪嫌疑人又一次与买家进行交
易时迅速出击，将其人赃并获，当场
缴获了烟花爆竹8箱。带所审讯后，
民警查明了犯罪嫌疑人烟花爆竹的

藏匿窝点，又搜缴出了128箱各类烟
花爆竹。现犯罪嫌疑人王某已被浦
东警方刑事拘留。

不久前在松江区，某杂货店店主
也在春节前从外地收购了不少烟花
爆竹，与王某不同的是，他还未来得
及售出，便被民警发现。1月26日下
午，松江分局永丰派出所民警在新浜
镇一家杂货铺内查获烟花爆竹200
余件，包括烟花、高升、鞭炮等多个品
种。据店主沈某交代，该批烟花爆竹
系之前从外地购得，本想收购藏在杂
货铺内，待春节临近时私下出售以牟
利。根据《上海市烟花爆竹安全管理
条例》第十六条、第二十六条规定，沈
某未经经营许可，以经营为目的储存
烟花爆竹，警方依法对其处以罚款五
千元，烟花爆竹当场予以收缴。

警方表示，将始终对非法运输、
储存、销售烟花爆竹的行为保持严厉
打击态势。同时，警方提醒市民，购
买时应到指定销售网点购买并严格
按相关规定在指定区域燃放，如发现
有非法运输、储存、销售烟花爆竹的
行为，请及时向公安机关举报。

用朋友圈倒卖烟花爆竹
男子“逐商机”终落法网

青年报记者 刘昕璐

本报讯 市网信办消息，近期，对
因过度索取用户信息的23家被约谈
APP运营企业整改情况开展了“回头
看”复测工作。其中，涉及1号店、小
红书、拼多多等常用APP。根据安全
抽查结果，结合运营企业发展实际，
最终确定整改前的“不合理权限”数
量为164项，“合理但存在风险权限”
数量为113项。

市网信办于2018 年10月对本
地最常用的23个APP获取用户个人
信息等权限申请情况开展安全抽查，
并就抽查中发现的申请权限不合理、
过度索取用户个人信息等问题依法
对23家APP运营企业进行约谈，要求
切实做好整改工作，严格落实主体责
任。近期，市网信办根据被约谈APP
计划完成整改的时间节点，对各APP
整改情况开展了“回头看”复测工作。

市网信办对各APP运营企业的
整改工作进行督促落实，要求各企业
按照整改报告切实做好整改工作。
截至1月中旬，各APP共整改158个

“不合理权限”和98个“合理但存在
风险权限”。整改后剩余6个“不合
理权限”因企业战略调整等原因还未
整改，但都已列出详细整改计划，剩
余15个“合理但存在风险权限”因安
卓系统的限制，无法完成“修改为一
次性授权”的整改，但会对此类权限
加强网络安全管控，严防个人信息泄
露风险。

下一步市网信办将根据《关于开
展APP违法违规收集使用个人信息
专项治理的公告》要求，加强对APP
运营企业违法违规申请权限、收集用
户个人信息等行为的监管和处罚，对
未完成整改的企业进行再检查。

据介绍，在大众化应用基本业务
功能及必要信息规范、APP违法违规
收集使用个人信息治理评估要点等
文件正式发布后，市网信办将依据相
关规范和要点对本地用户数量大、与
民众生活密切相关的APP隐私政策
和个人信息收集使用情况进行全面
评估，进一步压实APP运营企业的网
络安全主体责任，维护广大网民合法
权益，保障用户个人信息安全。

过度索取信息 23个APP改了吗？
市网信办开展“回头看”复测 将对未完成整改企业进行再检查

■都市脉搏

非法买卖烟花爆竹案的犯罪嫌疑人王某被依法刑拘。 受访者供图

社区微讲堂
分享改革开放的“中国奇迹”


